

UNO MAS UNO

Aumentan los escritores y periodistas encarcelados

LONDRES, 11 de septiembre (EFE).—A lo largo de este año se ha producido un sensible aumento en el número de escritores y periodistas encarcelados o en dificultades para expresar sus ideas, en todo el mundo, según un informe publicado hoy por el *Pen Club* (Asociación Mundial de Escritores) en Londres.

En el informe se añade que la situación es realmente difícil para los hombres de letras en Argentina, Vietnam y la Unión Soviética.

"En la URSS, la suerte que corren los escritores se agrava todos los días, especialmente en las repúblicas bálticas. La Unión Soviética es uno de los países del mundo en donde re-

sulta más difícil ser escritor", estima el documento del *Pen Club*.

Además de mostrar su inquietud por el escritor soviético Anatoly Marchenko, detenido en marzo pasado por

quinta vez, y cuya salud es débil, la asociación mundial de escritores se lamenta de la detención en Checoslovaquia, hace tres meses, de siete escritores y periodistas partidarios del movimiento Carta 77 y de la detención en Yugoslavia de otros escritores.

En lo que concierne a Iberoamérica, el *Pen Club* opina que la situación se ha estabilizado.

EXCELSIOR

Aumentó en el Mundo el Número de Periodistas que Fueron Encarcelados

LONDRES, 11 de septiembre. (EFE)—En este año ha aumentado el número de escritores y periodistas encarcelados o en dificultades por expresar sus ideas, en todo el mundo, según un informe publicado hoy por el *Pen Club* (Asociación Mundial de Escritores) en Londres.

Añade que la situación es realmente difícil para los hombres de letras en Argentina, Vietnam y la Unión Soviética.

"En la URSS, la suerte que corren los escritores se agrava todos los días, especialmente en las Repúblicas Bálticas. La Unión Soviética es uno de los países del mundo en donde resulta más difícil ser escritor", estima el documento del *Pen Club*.

Además de mostrar su inquietud por el escritor soviético Natoly Marchenko, detenido en marzo por quinta vez, y cuya salud es débil, la Asociación Mundial de Escritores se lamenta de la detención, en Checoslovaquia, hace tres meses, de siete escritores y periodistas partidarios del Movimiento Carta 77, y de la detención en Yugoslavia de otros escritores.

En Iberoamérica, según el *Pen Club*, "la situación se ha estabilizado", y en Argentina es el país en donde la situación es más crítica para los periodistas.

Según el documento, en Vietnam hay 67 escritores y periodistas encarcelados y es muy difícil obtener informes acerca de su situación.

A través de largas horas de trabajo, el *Pen Club* ha logrado recopilar los nombres de 286 escritores encarcelados o desaparecidos en el mundo en este año, cifra —según el informe— sensiblemente superior a la del año pasado.

Según fuentes del *Pen Club* en Londres, las 79 oficinas que la Asociación tiene repartidas en el mundo observarán el 1º de octubre el "Día de los Escritores Encarcelados" para, de esta forma, protestar contra "las persecuciones de los gobiernos a hombres de letras con ideología diferente".

Asimismo, la situación de estas personas será tratada en el próximo Congreso del *Pen Club* que se realizará en Lyon (Francia), del 20 al 25 del actual.